

INTERVENCIÓN DE LA DIPUTADA MA TERESA ROSAURA OCHOA MEJÍA (MC) PARA DESTACAR LA LEGISLATURA DE LA PARIDAD, LA INCLUSIÓN Y LA DIVERSIDAD

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: El siguiente punto en el orden del día es la intervención de los grupos parlamentarios, en orden ascendente, para destacar la legislatura de la paridad, la inclusión y la diversidad,

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Tiene el uso de la palabra la diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía, de Movimiento Ciudadano, hasta por cinco minutos, para referirse al tema.

La diputada Ma Teresa Rosaura Ochoa Mejía: Con su venia, diputada presidenta.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Adelante, diputada Teresita.

La diputada Ma Teresa Rosaura Ochoa Mejía: Compañeras y compañeros diputados, en 1953 en este Congreso se esgrimían diversos argumentos en contra a establecer el sufragio a las mujeres, por considerar inherente irracionalidad como una característica. Pese a ello, en 1954 Martha Aurora Jiménez Palacios se convirtió en la primera diputada de la historia de México. Hoy, 60 años después, México alcanza la paridad real en esta LXV Legislatura, convirtiendo a México en el cuarto país en el mundo con más mujeres en el parlamento.

Vaya desde aquí nuestro reconocimiento a esas grades mujeres: a las insurgentes, a las revolucionarias, a las pensadoras, a las activistas, que su legado y lucha se reflejan en este Congreso.

Un cambio profundo en la composición, en la estructura y construcción de nuestra sociedad y la democracia en nuestro país. Un mensaje poderoso que les dice a todas las mujeres y niñas de nuestro país que sus sueños, que sus aspiraciones y que sus derechos van e importan, e importan mucho. Tanto, que cualquier otra persona en la sociedad. Que sus causas son y serán nuestras causas.

En esta legislatura hemos impulsado reformas vanguardistas para fortalecer el andamio jurídico, la igualdad sustantiva y libre de violencia contra las mujeres y las niñas. Reformas como la 3 de 3, la Ley Ingrid, la paz acero en productos de higiene menstrual y el reconocimiento de la violencia obstétrica, la violencia digital y la violencia ácida, entre otros avances.

Sin embargo, la labor legislativa debe seguir avanzando en la construcción de una sociedad más igualitaria e inclusiva, en la que todas y todos estemos representados. Sé que hay mucho por hacer, desafiar los estereotipos y eliminar la discriminación y promover oportunidades, sin importar género y origen. Paridad, diversidad de la inclusión.

Quiero agradecer en nombre de la bancada naranja de Movimiento Ciudadano a todas las personas que con sus votos nos dieron la oportunidad de ser su voz, de defender sus causas por los migrantes, por la discapacidad, por la diversidad, por las indígenas y por los afrodescendientes.

Al coordinador nacional de la Comisión Operativa Nacional de Movimiento Ciudadano, al coordinador de la bancada naranja, Braulio López Ochoa, a nuestro candidato a la Presidencia de la República, Jorge Álvarez Máynez, Máynez presidente, que coordinó esta bancada al inicio de la legislatura. A todas y todos ustedes, compañeros y compañeras legisladoras de la bancada de Movimiento Ciudadano, hombres y mujeres de grandes convicciones, constructores de un proyecto de país con una visión de grandeza y futuro y progreso.

A las y los diputados de toda esta Cámara, a las diputadas de los órganos de dirección, de la Junta de Coordinación y de la Mesa Directiva, un honor, presidenta y que esta Mesa Directiva, solo por uno no sea la máxima Mesa Directiva de puras mujeres. Que se rompa ese techo de cristal.

Gracias por el harto honor de ser parte de esta LXV Legislatura, la legislatura de la paridad, la diversidad y la inclusión. Y desde aquí mandamos un mensaje: con las mujeres todo, sin las mujeres nada. Es cuanto, diputada presidenta.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Muchas gracias, diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía.

SIL